



最近の 菊の会を見て

芸能研究家 北潟 喜久

だいぶ前から、できるだけ菊の会の公演を拝見するようにしてきました。前代表が亡くなられた後、一時どうなる事かと心配したのですが、以前からの菊の会のいい味に、さらにひと味もふた味も新しい味が加わってきて、全体のアンサンブルにぐっと厚みが出来た様に思う。この新しい味は何なんだろうと考えて見たが、ベテランの幹部団員のそれぞれに「私がやらなきや」という強い思いが出てきて、それが、一人立ちや少人数の踊りで素晴らしい成果となり、また、その思いが若い団員にも伝わつていって、菊の会伝統の多人数の踊りの質を、より高レベルなものにしていくのだと思う。いろいろ言つても、理由は本当のところわからないのだが、ここ一、二年、以前とは全く違つてきていると、ずっと見てきた者の実感として、確実



明けましておめでとうございます。舞踊集団菊の会の皆様には、健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

畠代表をはじめ、関係者の皆様には日本の伝統的な舞踊の素晴らしさを世界各地に広げるために、日本国内はもとより海外でも頻繁に公演をされていることに敬意を表する次第です。

菊の会の皆様の公演は、私も毎年観覧を楽しみにしておりますが、ダイナミックな動きと繊細な表情を持ち合わせており、一方で時にはユーモアも交えた高い表現力で、見るもの全てを魅了しております。

さて、昨年の夏には菊の会の皆様のご協力により、流山市内の子どもたちが伝統芸能に触れる機会を多く作つていただきました。七月には南流山小学校で阿波踊りを指導していただき、児童たちは学んだ成果を南流山駅前フェスタ

A group of approximately ten young boys, likely school children, are performing a synchronized dance or cheer routine. They are all wearing matching light blue patterned pajamas with red and yellow accents. The boys are standing in a line, facing the camera, and have their right hands raised in a fist-like gesture. In the background, two older men in white shirts and dark trousers are also performing similar hand gestures. The setting appears to be an indoor stage or a large hall.



文化庁事業 学校公演 「日本の心」を学ぶ



岐阜県
郡上市立牛道小学校
校長 谷貝直

そうに帰路の支度をなさつてゐる老人の方の言葉が今でも心に残っています。子供たちの感想の一部を紹介します。

本校では、「ふるさとを愛し、誇りに思う心」を育てるために、地域の自然や歴史や伝統文化を大切にした学習活動を開いています。「菊の会」

文化庁『文化芸術による子供の育成事業』の一環として、牛道小学校と那留小学校の子供たちに提供された「菊の会」の公演。この事業は、明日の日本を担いゆく子供たちに、ぜひ日本の芸能に触れてほしいという観点から、古典舞踊を通して、日本各地の民俗芸能や郷土芸能等、幅広いジャンルから踊りが構成されていました。当日は、校区の保護者や地域の方も多く訪れ、感動を共有することができました。

高学年は、傘踊りと銭太鼓の演技を会の皆さんと一緒に披露し、感動の渦を会場に起こすことができました。演技の終わった後、保護者や地域の方の中にいるは、目頭を押さえている方がたくさん見えました。「こんな感動は今まで味わったことがない」と本当にうれしい

さつてゐる老人の方の言葉が今でも心に残っています。子供たちの感想の一部を紹介します。

——○——○——○——

十月三十一日に「菊の会」の方が来校され、「日本での踊り」を見せてもらいました。日本に伝わるいろいろな踊りを見てみると、とても幸せな気持ちになりました。

そんな中で私が印象に残つているのは、太鼓と錢太鼓でした。太鼓は、とても力強く、音がよく響いていました。掛け声は、お腹からしつかり声が出ていました。錢太鼓では、まつてている時はとても緊張していました。そして、いよいよ会の皆さんと一緒に並んで踊り始めました。「トン、クルン」と回すところが難しかつたけど、落とすことなくできたのでよかったです。

私たちの地域にも、「白鳥おどり」「郡上おどり」などの古くから伝わる踊りやいろいろな地域の祭りに神樂を行うことがあります。「菊の会」のみなさんに教えてもらつた「日本の心」を大切にしたいと思います。